

La Chaire participe aux consultations pour l'élaboration de la norme de responsabilité sociale ISO 26 000

Le 28 novembre 2006 – Du 21 au 24 novembre s'est tenue à Lyon, la première rencontre du comité de pilotage du Réseau francophone sur la responsabilité sociale des organisations. L'organisation ISO organise en effet depuis 2004, un processus de consultation pour l'élaboration de lignes directrices pour la responsabilité sociale des organisations (ISO 26 000). C'est dans ce cadre que la Francophonie s'est organisée en réseau afin de porter la perspective des pays francophones dans le processus d'élaboration de la norme qui devrait s'étaler sur 3 années (de 2005 à 2007) avant d'être publiée en 2008. C'est en tant que représentant des instituts de recherche que la Chaire a été invitée par l'institut de l'énergie et de l'environnement de la Francophonie (IEPF), à participer aux travaux de ce réseau.

La participation des groupes de recherche à ce processus est d'autant plus pertinente que le projet de normalisation de la responsabilité sociale se heurte à des problématiques conceptuelles particulières. Les enjeux relatifs à ce projet ont trait à son ambition de créer une vision partagée de la responsabilité sociale au niveau international. Cette vision doit s'appuyer sur un consensus établi entre les différents groupes d'acteurs sur ce qui est exigible d'une organisation et ce qui ne l'est pas. Or, un tel consensus est loin d'être évident à obtenir, comme en témoigne l'Atelier international organisé en octobre 2006 par la Chaire dans le but de favoriser un dialogue intercontinental sur le sujet et donc le rapprochement des perspectives anglo-saxonne et européenne de la responsabilité sociale. Au-delà de ces clivages, le contexte des pays en développement appelle à un élargissement de la vision de la responsabilité sociale, confirmant ainsi le caractère construit de cette notion.

Dans cette perspective, la participation de la Chaire à ce processus est plus que pertinente, compte tenu de son expertise en la matière et il y a tout lieu de croire que cette participation éclairera avantageusement les discussions, même si l'on peut craindre qu'elle mette en lumière des divergences quasi irréconciliables et du même coup la difficulté de la création d'une norme universelle en matière de responsabilité sociale des entreprises.

Pour plus d'informations sur la Chaire : <http://www.crsdd.uqam.ca/>

Pour plus d'informations sur la série annuelle de séminaires scientifiques de la Chaire sur la responsabilité sociale des entreprises :

<http://www.crsdd.uqam.ca/activite/?page=seminaire>

Pour plus d'information sur l'Atelier international sur la responsabilité sociale des entreprises : http://www.crsdd.uqam.ca/activite/?page=atelier_rse

Source : Gisèle Belem, Candidate au doctorat en sciences de l'environnement
Chaire de responsabilité sociale et de développement durable
École des sciences de la gestion, UQAM
Tel : (514) 987-3000 poste 4375
Fax : (514) 987-3372
belem.gisele@courrier.uqam.ca